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ETAIENT PRESENTS : 

M. Simon Bernstein : conseiller municipal délégué à l’EducaƟon, aux Affaires Scolaires et Périscolaire 

M. Amadou Cissé : Directeur EducaƟon Enfance  

Mme Halina Bernarbia : Responsable du Pôle EducaƟon 

M David Cavaillon : Directeur du Périscolaire 

Mme Gaëlle Giffard : Conseillère municipale déléguée à l'alimentaƟon et à la restauraƟon scolaire  

L’ensemble des associaƟons de parents élèves API et FCPE 
 
 

1- Carte scolaire et prévisions des effecƟfs 

Les inscripƟons sont officiellement closes mais la mairie peut toujours accueillir de nouvelles 
inscripƟons, surtout avec la baisse des effecƟfs. La nouvelle carte scolaire a été appliquée. 
 
Les demandes de dérogaƟons ne sont pas encore traitées. Elles seront présentées en commission, 
notamment composée de représentants de la mairie, du psychologue scolaire et des directrices et 
directeurs d’écoles (l’IEN est le plus souvent excusé), entre fin mai et début juin. La date de la 
commission ne sera pas communiquée pour éviter toute pression sur les agents de la Mairie. 
 
Les effecƟfs sont très bas dans toutes les écoles de la ville, sauf à Julie Daubié en raison de la présence 
de nouveaux logements (et logements vacants réaƩribués à la cité Avenir), par exemple 28 inscrits en 
PS à Romain Rolland. 
 
Maternelles 
Il ne sera pas possible de sauver la classe à l’école maternelle Romain Rolland. Le nombre d’ATSEM sera 
maintenu. A l’école maternelle des Bruyères, il serait possible d’éviter la fermeture de classe. Il y a aussi 
une alerte sur l’école maternelle Courcoux. Les dérogaƟons seront fléchées vers les maternelles des 
Bruyères et vers Courcoux, comme les nouvelles inscripƟons de Julie Daubié qui est déjà pleine seront 
renvoyés vers les Bruyères et Victor Hugo. 
Madeleine Riffaut n’est pas encore pleine mais, dans le quarƟer des Sentes, les inscripƟons sont 
souvent nombreuses pendant l’été. 
 
Elémentaires 
Sur la quesƟon de la fermeture de classe à Romain Rolland, la ville rencontre l’Inspecteur de l’EN, 
Monsieur Vaneƫ, dans 2 semaines (mi-mai). La Mairie a déjà prévenu l’EducaƟon NaƟonale du 
changement de carte scolaire. 



La ville indique qu’il reste 15 places vacantes à Romain Rolland en comptant l’UEEA qui compte 9 
élèves. SI l’école perd 16 élèves, une classe sera fermée. La directrice ne perdra pas sa décharge même 
si la classe est fermée. Aucune garanƟe aujourd’hui sur le mainƟen de la classe. Il existe un flou sur le 
comptage des effecƟfs de la classe UUEA (compte dans les effecƟfs mais n’ajoute pas une classe) 
Paul Langevin risque 2 fermetures de classes l’an prochain. Il y a une alerte sur Waldeck rousseau 
également ceƩe année. 
L’important, selon la ville, c’est de regarder le nombre de CP qui entrent dans les grandes écoles des 
Lilas, Romain Rolland, Paul Langevin et Waldeck Rousseau. A ce jour, il y a entre 58 et 62 inscrits en CP 
par école. 
 

2- QuoƟent familial 

La campagne d’inscripƟon au périscolaire est lancée, avec la possibilité pour les familles de faire 
calculer leur quoƟent familial dès juin. L’importance de ce calcul a été soulignée. 

Pensez à faire calculer votre QuoƟen Familial : le service EducaƟon est là pour vous accueillir et vous 
aider. 

 

3- Centre de loisirs 

Les mesures de sécurité autour des JO n’étant pas encore connues, il est difficile de faire des prévisions 
de sorƟes. Le centre de loisirs a pris des engagements pour des sorƟes comme chaque année et des 
sorƟes proches du centre de loisirs pour s’adapter aux mesures de sécurité. Ils essaient aussi d’imaginer 
la mise en place de structures gonflables et de piscines à l’intérieur du centre de loisirs pour compléter 
les acƟvités dans la ville (théâtre du Garde Chasse, centre culturel, gymnase...). 

Des exercices incendie et aƩentat se sont bien passés au Centre JJ Salles. 

Les enfants de l’élémentaire déjeuneront à la canƟne de Paul Langevin, en raison de travaux à Waldeck 
Rousseau.  

La fête de fin d’année du centre de loisirs à Jean-Jack Salles est prévue le 22 juin le maƟn. 

La flamme olympique passe aux Lilas le 25 juillet, avant la cérémonie officielle du 26. Une journée 
fesƟve sera prévue le 25/07 sur le parvis de la Mairie entre autre. 

La ville a eu des places pour assister aux JO et en fera bénéficier les enfants régulièrement présents au 
centre de loisirs pendant l’été (les dates ne seront pas annoncées en amont mais une autorisaƟon 
parentale sera demandée). 

Le projet « Passerelle » est organisé avec le service jeunesse pour garder un lien avec les enfants parƟs 
aux collèges. Il y aura une présentaƟon aux CM2 du service jeunesse. De même, le projet « Premier 
Pas » permet de faciliter le passage au centre de loisirs des enfants auparavant accueillis en crèche. 
L’ouverture du centre de loisirs pour les futurs élèves de maternelles se fera sur une ou 2 dates fin août 
- début septembre. 

4- QuesƟons diverses 
 

- Les composantes des menus canƟne 

Afin d’éviter le gaspillage, la ville a fait le choix de menus avec 4 composantes contre 5 avant (tous les 
jours pour les maternelles et 2 jours par semaine pour les élémentaires). L’argent économisé sera 
réinvesƟ sur la qualité des produits, notamment bio. 

- ExpérimentaƟon de la cour oasis à Madeleine Riffaud 



La première version révèle des imperfecƟons. Parmi les retours d’expériences, les enfants enlèvent les 
pavés et les jeƩent, des acƟvités comme le vélo et la draisienne deviennent difficiles. Une réunion pour 
un retour d’expérience se Ɵendra surement à la rentrée avec la municipalité. 

- Points d’eau à RR maternelle 

Une étude de faisabilité sur l’installaƟon des points d’eau dans les salles de classes est en cours. 

- Cyber Harcèlement 

Le Kiosque (lieu d'informaƟon, d’écoute et d'orientaƟon desƟné aux jeunes et à leurs familles) aux Lilas 
organise régulièrement des cafés à desƟnaƟon des parents pour aborder des sujets comme le cyber-
harcèlement ou l’usage des smartphones.. 

 

 

 

 


